
議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ① 

令和６年７月３０日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年６月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年７月３０日（火） １４：００～１５：３０ 

 

２ 開催場所  サンパーク２F 催事場 

 

３ 参加人数  １８人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 中村副議長挨拶 

(2) ３月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊市民体育館に輻射式冷暖房機を導入 



・（質問）学校の体育館はどうなのか。 

・（回答）空調は未設置です。 

・（質問）電気だけではダメ。例えば LPガスとかはある。どうか。 

・（回答）電気、都市ガス、LPガス等の導入費用、ランニングコストを比較するようにし

ている。 

・（意見）暑さが常識なので空調は必要、スポーツだけでなく昨年の産業フェスタのよう

なイベント時にも有効活用できる。 

・（意見）管の腐食などメンテナンスが心配 

・（要望）市民体育館だけなのか、厚狭のアリーナも検討してほしい 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊マイナ保険証への移行 

・（質問）個人病院では毎回マイナ保険証を出しているが、総合病院等では１回で済む。

毎回出すのは面倒だがどうにかならないか。 

・（回答）担当課に確認したところ、毎回マイナ保険証を出すこととなっている。 

 

＊児童手当の拡充と第 2 子以降の保育料が無料化 

・（質問）児童手当はいつからか。 

・（回答）令和６年９月から。 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊東京から移転する事業者等への優遇措置と企業団地の現状 

・（意見）企業誘致は必要。 

・（意見）大企業の誘致をしてはどうか。 

・（意見）企業誘致は問題も多い。対策も必要 

 

その他 

・（要望）高千帆地区の小学校中学校高校幼稚園とスクールゾーンの道路幅が狭く普段の

生活に支障があり、小野田診療所から道を作ればよいのではないかと思っている。

また学校が避難所となった場合、徒歩で避難できない人は車で避難すると想定され

るがその際の渋滞など心配は尽きない。議員さんに見に来てもらいたい。 

・（意見）報告動画は、とにかく前回よりとてもよくなって、文字も大きく言葉もゆっく

りで見やすかった 

・（意見）外国人が増えていると感じている。よい方向に共存して生活していく仕組みを

整えてほしい。人口が減少しているので大切な存在である。 

 


